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会長の時間 / 大谷純一会長 

 

2024-25RI 会長：ステファニー・アーチック ガバナー：五十幡和彦  会長：大谷純一  /幹事：清水龍男   

例会日：木曜日午後 12:30 会場商工センター 編集・発行：クラブ会報委員会  委員長：松岡  保   

第３４回（第２７７３回） ２０２５年 ５月第１例会 ５月８日（木） 

【伝わり方が劇的にアップする方法】 

ビジネス金子委員長 

●点鐘 / 大谷純一 会長 

●国歌/ロータリーソング/四つのテスト 唱和 

●会長の時間 /大谷純一会長 

●幹事報告 / 清水龍男 幹事 

●ロータリーの友読み処紹介 

●誕生祝い 

●卓話 

●出席状況・ニコニコ報告 

●点鐘 / 大谷純一 会長 

 司会進行武笠会員 

〇点 鐘 大谷純一会長 

 

 

 

皆さん、こんにちは！ 

ゴールデンウィークも終わってしまいましたが、皆さん

はどう過ごされていたでしょうか？ 

私は体調を崩したせいか、さきたま火祭りにもゴルフ

にも行けませんで、休んだという感覚はありませんでし

た。 

ところで、このゴールデンウィークという言葉を NHK

では使わないということ、ご存じでしょうか？ 

じゃあ NHK は、何と言っているかといえば、「大型連

休」と言っているとのことです。 

実は「ゴールデンウィーク」は、元々は映画会社の大映が宣伝のために作った言葉だそうですが、1950

年代には一般的に使われる言葉になったので、宣伝行為には該当しないようになったようです。 

それと「外来語・カタカナ語はできるだけ避けたい」とか、「長すぎて表記の際に困る」という放送の制作

現場の声や、「前後の土曜・日曜を加えると 10 日ぐらいになることもあり、ウィーク（週間）も的確な表現で

はない」などの理由のようです。 

 

さて話題を変えます。なんだか最近、ニュースを見ても新聞を読んでも世の中が混とんとしていて、どう

にもパーッと明るい気分になり切れない自分がいます。 
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そんな中、スーパーヒーローが出てきて、明るい兆しをもたらしてくれる人がいるとしたら誰だろな？なん

てことを考えてみました。 

そんな中で「田中角栄」なんて人が面白いんじゃないかな？と思いました。 

というのも、豪快でありながら人の心を持ち合わせ、世の流れを読み取り、国民の為に命を懸けられる人

物のような気がするのです。理屈でのやり取りが多い中、人間味丸出しとも思えるような、ダイナミックなひ

とが今必要かなと思えるのです。 

金権政治家だとかロッキード事件だとか、ダーティーなイメージがまつわりついておりますが、それはとり

あえず置いておいて、「田中角栄」さんについてちょっと話してみます。 

 

角栄さんは、１５歳で上京しました。それから苦労に苦労を重ねて這い上がっていく中で、人の心の移ろ

い、綾（あや）といったものを身につけていきます。 

角栄さんは自ら語っていたように、必ずしも権力が欲しくて政治家、総理大臣を目指したわけではなく、

原点は、豪雪で苦しむ郷里・新潟の人たちに光を当てたい、戦後の荒廃に苦しむ国民にこの国の復旧・

復興を一刻も早くしなければならないとの思いが、原点だと思われます。「日本列島改造論」も全国の経済

格差の是正を目指したものでありました。 

また、数十年前の昭和中期に「新聞はやがてなくなる」とか「国の借金は１０００兆円を超える」とか「公明

党と政権を共にすることになる」などの先見力は、物の見事であります。 

そして、人との出会いには、誠実・真剣に向き合うのが田中角栄さんの行動原理で、様々な教え、処世

訓が語られておる通り、人間の本質を見抜いた抜群の人心掌握術が支えとなり政界の頂上に押し上げら

れることとなったようです。 

 

田中角栄さんの大きな魅力のひとつにスピーチがあります。 

多くの数字と歴史にまつわる話を入れ、同時に人の情けに訴えかけたり、夢を語ったり、さらに絶妙な間

を取りながら、例え話なども織り交ぜ、笑いを誘いつつ、最後はびしっと締めるのです。 

ご自身も「私の演説、スピーチは田舎のじいさん、ばあさん、学生、会社の経営者など、誰が聞いても分

かるようにできている」と自信に満ちて口にしております。 

そして、「稚拙（ちせつ） 子どもぽくってもいいから自分の言葉で話せ。自分自身が汗と涙で体得したこ

とを、自分なりの言葉で話せば、相手の心に響く！」 「借りものは必ず人が見抜く。世間は甘くない。」と

おっしゃっております。 

 

名言をいくつかご紹介致します。 

「人間は、やっぱり出来損ないだ。みんな失敗もする。その出来損ないの人間そのままを愛せるかどうか

なんだ。」 

「用件は便箋一枚に書け。初めに結論だ。理由は二つ、三つ箇条書きにせよ。この世に三つでまとめき

れない大事はない。」 

「いいと思ったら実行する。ダメだったら引き返せばいい。色々考えてしまうと、人は行動できなくなりま

す。」 

「君達ね、自分の置かれている立場を有り難てェことだと思わんとダメですよ。寝言を言ったり不満ばか

り言っている奴は、人生終わるまで不満を抱き続ける人間になるぞ。社会が悪い、政治が悪いなんて言っ

て、一体何があるんだ。人に貢献できるようになってから言うべきじゃ。」 

 

「仕事をすれば、批判、反対があって当然。何もやらなければ、叱る声も出ない。私の人気が悪くなった
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ら、ああ田中は仕事をしているんだと、まぁこう思っていただきたい。」 

 

「赤坂、柳橋、新橋でも、料亭の女将で店を大きくするのはどんな奴かわかるか。仲居上がり、女中頭上

がりだ。芸者や板場を立てて、見事に大きくする。ダメなのは芸者上がり。」 

 

角栄さんの言葉は、政治家としての深い洞察と、国と国民への深い愛情を感じさせます。その中には、

政治のみならず、私たちの日常生活にも通じる知恵が込められています。 

田中角栄の名言は、多くの人々に影響を与え続けていますので、何か参考になることを願っています。 

 

本日は、金子委員長が講師になって、今後の魅力ある人生 第 2の人生を有意義に過ごせるヒントを授

けてくれると思いますので期待してください。 

 

以上です。どうもありがとうございました。 

 

 

 

５月定例理事会 

１ 前回議事録承認の件 

２ 6月プログラムの件 

３ 忍郷友会創立 120周年記念公演会後援の件 

４ 5月～10月はクールビズです。 

５ 山田会員退会の件 

すべて承認されました。  

 iPS・大船渡災害の寄付のお礼が届いております 

 

横書きＰ6 ロータリーとは 

    Ｐ7 ミライへの扉を開く 

縦書き P4.企業・組織における 

     メンタルヘルスはなぜ 大事か 

一読ください。 

ロータリーの友 大石委員長 

幹事報告 

ロータリーの友 
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代表挨拶 小椋会員   

 

     

 

 

 

「数字」 「ファクト」 「ロッジク」を使って相手への伝わり

方が劇的にアップする方法を実際の表を使ってわかり

やすく説明していただきました。 

 

ビジネス金子委員長 

 

 

 

 

 

出席状況 

プログラム 斎藤浩二委員 

正会員数 54 名 

出席者 33 名 

出席率 61％ 

ニコニコ報告 10,000 円 

誕生祝 

卓話 

出席状況・ニコニコ報告 
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本日の司会 武笠会員 

〇大谷会長/金子委員長、本日はありがとうございました！第 2 の人生 楽しく生きられるよう健

康に留意していい計画を立ててみたいと思います。  

〇清水幹事/金子委員長、今日は宜しくお願い致します。  

〇冨田会員/本日は誕生祝ありがとうございました。  

〇岡田会員/誕生祝、ありがとうございます。  

〇小椋会員/ 誕生祝、ありがとうございます。 

〇大野会員/忍郷友会創立 120 周年記念の記念公演会の後援団体として、ご承認いただき有難うご

ざいます。宜しくお願い致します。 

〇坂田エレクト/いよいよ最終例会議題が出ました。次年度もよろしくお願い致します。 

 


